

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRISTA

AÑO XXIV — NÚM. 7713. — TELÉFONO, 266 — SAN SEBASTIÁN, 14 DE AGOSTO DE 1921 — PRÍNCIPE, 3. — FRANQUEO CONCERTADO

LA ASUNCIÓN DE LA VIRGEN MARÍA

Tiene la Religión íntimas alegrías e indecibles consuelos. Aunque no tuviera otros títulos más nobles, por esta circunstancia de endulzar los dolores, disipar las tristezas y abrir el corazón a las más risueñas esperanzas, le biera cultivarse y declararse bienhechora de la humanidad y engrandecedora de los pueblos.

Hasta la muerte pierde su horror contemplada a la luz de las divinas esperanzas, y hasta se ilumina la obscuridad del sepulcro con luz esplendorosa cuando se muere en el Señor.

Esto sucedió con la Santísima Virgen, que así como había concebido sin germen ni ayuda, así se iluminó con la luz de la gloria y se engrandeció sin congojas, durmiéndose tranquila y risueña, llenando de alegría a los circunstantes, bien así como al ocultarse ilumina los cielos y arrebola las nubes y dora los montes con sus metálicos reflejos.

Y mientras esto sucedía en la tierra, se oía una voz en los cielos, blanda como la brisa diciendo: Ven, amiga mía; ven, escogida mía; pasó ya para tí el crudo invierno de esta vida; van a disiparse las tinieblas y a parecer risueña la florida estación. Ven, amiga mía, y paloma mía; ven, y serás coronada.

Ante este porvenir tan risueño y con fin tan glorioso, ¿a qué se reduce la pobreza de Nazaret, las inquietudes de Belén, los sobresaltos del camino del desierto, el destierro de Egipto, las amarguras de Jerusalén, los dolores del Calvario y las tristezas de la Soledad?

De Ella puede decirse que según la magnitud de sus dolores fueron grandes sus consuelos.

No está, pues, la desgracia del hombre en la pobreza y en el trabajo, en el dolor y en la prueba, ni aún en la enfermedad y en la muerte.

Toda esa obscuridad y negrura se ilumina con los esplendores del cielo. La desgracia mayor es el estar privado de esa luz de la fe, el sufrir sin resignación, el morir sin esperanza, la pobreza con ambición, la obediencia sin sumisión y la vida sin amor.

Los que han quitado las esperanzas al cielo son los que han ensombrecido el horizonte de la vida y han envenenado el corazón del hombre, sumiéndole en la desesperación.

Con la consideración del cielo todo cambia: la pérdida de los bienes materiales, la destrucción de los ganados, la ruina de la casa, la muerte de los hijos, las llagas que pudren el cuerpo y hasta el abandono del muladar se transfiguran con la esperanza de la resurrección.

En cambio, las más opulentas riquezas, el trono más brillante, la más grande sabiduría son vanidad y aflicción de espíritu, porque ninguna de esas grandezas puede arrancar la tristeza del espíritu ni el dolor del corazón, ni convertir en paraíso lo que es valle de lágrimas.

¡Dichosos los que mantienen estas esperanzas!
Desgraciados los que han perdido la fe e ignoran las dulzuras de nuestra Religión!

¿Qué es lo que nos ha perdido?

Nosotros nos lo sabemos de memoria; lo hemos dicho mil veces; lo hemos anunciado otras tantas; nadie nos hizo caso. Hoy tenemos la tristísima satisfacción de que lo confiesen hasta nuestros enemigos. Por eso el cuidado de trasladar a nuestras columnas esos testimonios que son la ejecutoria de nuestros principios salvadores, y la más sangrienta protesta y repulsa de todo el sistema liberal, que es eso justamente que nos va decir el periódico «La Acción» órgano de la prensa del señor Maura, que dicho sea de paso, y por mucho que «La Acción» trate de lavarle la cara será uno de tantos funestísimos hombres políticos que desde el poder ha laborado la ruina de España, y de quien al hacer su biografía, según un ilustre estadista contemporáneo, quitándole los desaciertos y equivocaciones no quedará nada. Se expresa así «La Acción»:

«Pero es que no sabemos todos a qué obedece el desastre de Melilla, ó somos tan perversos que vamos a descargar las responsabilidades sobre un general que murió, sobre unos oficiales y unos soldados que no pudieron ni tuvieron medios para sostenerse frente al enemigo?»

Lo de Melilla es una resultante, una más, del desastroso sistema político que el señor Maura viene combatiendo; lo de Melilla es una consecuencia de que en España se gobierna, por lo general, con vistas al enriquecimiento, a la colocación de la parentela, al pago de servicios personales y domésticos con pesetas del contribuyente; lo de Melilla es fruto del despilfarro, de la orgía económica, de la falta de probidad en la administración, de la ineptitud y de las complicaciones burocráticas, de la ausencia de autoridad y de austeridad, de la aterradora indisciplina que se advierte en todos los órdenes de la vida.

Los gérmenes de este desastre de ahora, como de otros desastres anteriores, y de otros que se sucederán, se incuban en los lupanares, se acrecienta en las casas de juego, invade las escuelas alcanza los organismos superiores, se extiende por toda la nación y florece, al fin, en las cumbres de un desastre agobiador.

Es entonces cuando vemos el muladar en que vivimos. No hay nada, no tenemos nada, ni elementos materiales ni espíritu. Muchas veces dan ganas de gritar que se ha perdido todo, incluso el honor.

Y esto ¿por qué? Porque mientras unos dilapidan su fortuna, su salud, su dignidad, todo el tesoro de la raza, en la holgazanería y, en el vicio, otros, fomentándolo, aprovechan el estado de idiotez colectiva para medrar, para que medren los suyos, para afianzarse en organizaciones corruptas... Por eso no hay Ejército, ni Marina ni Administración pública, ni Tesoro nacional, ni autoridad en su puesto, ni organismo que desempeñe á derechas su función... Prevalcen la ineptitud, el desenfado, la arbitrariedad...

Pero hay una masa indiferente que asiste con pasividad morbosa á todo eso, sin oír, sin querer enterarse, hasta que la sacuden estas tragedias.

Entonces surge el pueblo, porque en España existe un pueblo y un pueblo sano, susceptible de grandes cosas, si se le conduce bien.

Que es lo que justamente acabábamos de sostener nosotros.

Venden "La Constancia"

Dña Ramona Viquendi, Mayor, 1.
César Huidobro, Miracruz, 8.
Ponciano Ferrer, Calle de Matia, leña 8 (Antiguo).
Mercado de la Brecha.

La festividad de mañana

Con motivo de celebrarse mañana día 15 de Agosto la solemne fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, se cantará esta tarde á las seis y media en la Iglesia Parroquial de Santa María la tradicional «Salve».

El Orfeón Donostiarra interpretará en este acto el «Ave María» de Victoria y la «Salve en re» del maestro Eslava.

Asistirá á ésta solemnidad el Ayuntamiento en Corporación que irá precedido por la Banda de músicos juglares y clarines.

El día 15, festividad de la Virgen se celebrará á las diez de la mañana en la misma Iglesia Parroquial solemne misa mayor.

El Orfeón Donostiarra y los niños de la «Schola Cantorum» de San Vicente interpretarán la gran misa de César Franck.

También asistirá á esta misa solemne el Ayuntamiento en Corporación y las demás autoridades locales siguiendo la piadosa y tradicional costumbre de años anteriores.

La Cruz Roja de San Sebastián

A fin de organizar los servicios que en favor de los soldados, hijos de esta provincia, y de sus respectivas familias, acordó la Junta de Gobierno de la Cruz Roja de San Sebastián, por iniciativa de su presidente el Delegado Provincial de la Cruz Roja en Guipúzcoa, éste señor ha dispuesto convocar á Asamblea para uno de los primeros días de la próxima semana, cuya designación se anunciará oportunamente, á todos los socios de la benemérita Institución en San Sebastián. A dicha Asamblea serán también invitados todos los señores socios de la Cruz Roja que, perteneciendo á otras comisiones, se encuentran accidentalmente veraneando en esta capital.

JUVENTUD INTEGRISTA DONOSTIARRA

Sección de San Pelayo

Vejada teatral que tendrá lugar hoy, 14 de Agosto, a las siete en punto.

1. Sinfonía.
2. Varios juegos de prestidigitación.
3. Conferencia que acerca de los espectáculos pronunciará el valiente pelayo Román Lasa.
4. El recogido sainete en un acto y en prosa titulado «El suplicio de un hambriento».

Nota.—Sólo se admitirá la entrada a los niños y socios del Círculo y Juventud.

La fiesta de la bandera

Mañana, día 15, coincidiendo con la fiesta de la Asunción de la Virgen, se celebrará una simpática fiesta de patriotismo titulada el «Día de la Bandera».

Un grupo de señoritas, a las órdenes de la marquesa viuda de Rocaverde, se han ofrecido para hacer una postulación por las calles con el fin de recaudar fondos para los hospitales de sangre en los que han de ser atendidos los heridos de Melilla.

Las cantidades que se recauden se entregarán a S. M. la Reina Cristina, para que las destine al objeto propuesto.

Suponemos que dado el fin a que se destina y a la afluencia de forasteros que ese día suele haber en esta ciudad, la recaudación será muy lucida.

EL NUEVO GABINETE

Maura ha formado Gobierno

Hoy jurarán los nuevos ministros

MAURA EN PALACIO

El señor Maura llegó a Palacio poro después de las diez de la mañana.

Los periodistas que le esperaban en la puerta de Palacio le preguntaron si llevaba la lista del nuevo Gobierno y el señor Maura contestó:

—Sí; a la salida se la facilitaré a ustedes.

Los periodistas le dieron la enhorabuena y el nuevo jefe del Gobierno replicó:

—Ojalá me la den ustedes de veras.

Después de las diez y media salió el señor Maura de Palacio y facilitó la lista del nuevo Gobierno, que es la siguiente:

- Presidencia, don Antonio Maura.
- Gobernación, señor conde de Coello.
- Estado, González Hontoria.
- Guerra, La Cierva.
- Hacienda, Cambó.
- Fomento don José Maestre.
- Instrucción Pública, Silió.
- Gracia y Justicia, Francos Rodríguez.
- Marina, marqués de Cortina.
- Trabajo, don Leopoldo Matos.

LA CARTERA DE HACIENDA

Se ignora quién desempeñará interinamente la cartera de Hacienda hasta tanto que regrese del extranjero el señor Cambó.

LOS COMENTARIOS

Al ser conocida la lista del nuevo Gobierno, se han hecho muchos comentarios, en su mayor parte favorables para el nuevo Gobierno, aunque se reconoce que algunos de sus miembros distan bastante de estar a la altura de las circunstancias.

Como se suponía, anoche a última hora, el señor Maura, obtuvo la colaboración de los romanistas, los prietistas, los regionalistas y los conservadores de Sánchez Guerra; pero a excepción de los regionalistas, todos los demás partidos forman por delegación.

UNAS CONFERENCIAS

Esta mañana, antes de ir a Palacio el señor Maura, conferenció con los señores Francos Rodríguez y Maestre.

DICE BUGALLAL

A la hora de costumbre recibió Bugallal a los periodistas.

Estos le hablaron de la lista del nuevo Gobierno, haciéndole notar que no tenía representación, pero éste hizo observar que Leopoldo Matos es representante de los conservadores históricos.

Añadió que se propone ir al extranjero a descansar y que ya tiene preparados los pasaportes.

Luego, como los periodistas se extrañaban de algunos nombres que figuraban en el nuevo Gabinete, contestó:

—Pues seguirán sorprendiéndose en cuanto conozcan algunos de los nombres para el alto personal de los ministerios, pues el señor Maura es hombre que busca a las personas sin ningún prejuicio.

Le preguntaron los periodistas, qué filiación política es la del nuevo ministro de la Gobernación, conde de Coello de Portugal.

—El conde de Coello—manifestó el señor Bugallal—me acaba de visitar. Su filiación política no puede definirse exactamente. Es un militar que ha des-

empeñado varios altos cargos civiles y siempre ha cumplido con su deber. Desde luego sus tendencias han sido siempre conservadoras y fué el señor Maura quien le llevó al Gobierno civil de Zaragoza, en el que tantas muestras ha dado de su valer y de lo eficaz de sus procedimientos.

Le hablaron los periodistas de que prestigiosas figuras del maurismo figuran en la combinación, y de que esto ha dado lugar a comentarios.

El conde de Bugallal eludió dar respuesta categórica.

EZA SE VA

El ministro de la Guerra se despidió de los periodistas y les dijo que agradece la colaboración que le han prestado en estas circunstancias, su actitud patriótica y por cómo han contribuido a que se eleve el espíritu del país y a que renaciese la serenidad.

—Por mi parte—dijo también el ministro—he procedido en todo momento porque la verdad fuese conocida, por entender que ocultarla era contraproducente. Claro es que cuando se trataba de embarque de tropas o de operaciones análogas le silencio era obligatorio, pero no en cuanto se relacionaba con los hechos acaecidos en Marruecos.

Declaró el vizconde de Eza que se retiraba a su casa para seguir trabajando arduamente por el bien del país, pues entiende que a éste se le puede servir lo mismo con el trabajo individual de la tierra o de la fábrica que ocupando un puesto en la gobernanza.

Preguntado si el general Navarro había llegado a la plaza de Melilla, contestó que lo ignoraba, y que de ser cierta la noticia se la hubieran comunicado sin pérdida de momento.

COMENTARIOS

A los comentaristas a que los «reporteros» aludieron en su conversación con el conde de Bugallal, les llamaba la atención que el señor Ossorio no haya entrado a formar parte del Gabinete presidido por el señor Maura.

Se dice que el señor Ossorio no quiso entrar en el nuevo Gobierno, por entender que su constitución no responde a las actuales circunstancias.

MAS COMENTARIOS

Todos los comentarios políticos giraron alrededor del nuevo Gobierno. Se comentaba mucho el hecho de que el señor Maura hubiera designado al conde de Coello de Portugal para ocupar el Ministerio de la Gobernación.

Los mauristas decían respondiendo á estos comentarios, que su jefe había tomado esa decisión por tener el pensamiento de que este Gobierno no realice política de partido. Por esa causa ha designado para ocupar una cartera tan representativa al ex-Gobernador de Zaragoza para que por nadie se pueda decir en el día de mañana que aprovechando la conjuntura de presidir un Gabinete de concentración parlamentaria para favorecer las agrupaciones políticas que le son fieles.

También se justificaba la designación del señor Francos Rodríguez para la cartera de Gracia y Justicia porque dicho ministro no tiene que realizar labor verdaderamente técnica ya que para ello se cuenta siempre